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播道書院新綜合教育大樓第四期
	 策劃中的播道書院新綜合教育大樓共有四期，我已藉之前三期的月報分
別介紹了第一期至第三期的設計和用途，今次我會介紹最後一期（亦即第四
期）的佈局。
多用途大禮堂
	 第四期有一個多用途大禮堂，位於6樓，面積達730平方米，高10.5米
（即3層樓），按照消防條例可以容納最多1,490人，空間足夠安放1,258個
座位。我們為何需要一個新的大禮堂呢？曾經來播道書院參觀的人可能都知
道，我們中學大概有接近800位學生，加上70位老師，再加上校長、副校長
和其他職員，全個中學部一起聚會總共有接近900人，而學校現時只有一個
最多可放置700個座位的中學禮堂，和一個大概有450個座位的小學禮堂。故
此，現時只能分開初中的三級或者高中的三級一起聚會。小學生的人數比中
學生的人數更稍為多一些，故此，學校從來沒有機會讓整個小學部的師生約
1	000人一起聚會，這對於建立中學生或者小學生全體合一的感覺不太理想，
更令到校長、副校長和老師們要分兩次場合向學生傳遞相同的信息，費時失
事而且浪費寶貴的人力資源。
	 當學校要舉行典禮的時候，現時中學和小學禮堂座位不足的情況就更加
明顯了，例如每年學期完結時舉行的中學和小學畢業禮，希望出席典禮的家
長和親友非常多，但是我們只能限制進場，一直以來令很多殷切看見自己子
女踏進人生另一階段的家長很失望。2016年舉行的開校10周年紀念典禮又是
另外一個例子，令很多希望參與典禮見證上帝恩典的家長、播道會友和友好
被拒諸門外，校方不無歉意。
	 隨着播道書院越來越受家長歡迎，每年暑假舉行的小一入學招生簡介會
例必爆滿，因為人力資源關係，我們這幾年都只舉行兩場簡介會，每一場只
提供700座位，兩場就是1,400座位，去年暑假我們按照事前公布在網上接受
預訂，電腦侍服器準時開啟，10分鐘內竟然全部座位被預訂一空，而申請出
席簡介會的人數竟然高達5,000，為滿足越來越多家長希望出席簡介會的要
求，有一個更大的禮堂將可以解決部份問題。
	 在上一期月報我曾向大家提及過，構思中的新綜合教育大樓會有額外13
個課室，長遠來說中學生和小學生的人數都會分別增長大概20%，對聚會時
座位數目的要求就相應更多了，所以新的多用途大禮堂需要可以足夠安放
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1 ,258個座位，到時無論中學部或小學部都可以舉辦全校師生一齊出席的聚
會了。
室內標準籃球場
	 顧名思義，多用途大禮堂亦可以作其他用途，包括上體育課和進行球類
比賽。730平方米的面積將可以安放一個標準的籃球場，當然面積更小的排
球場、羽毛球場亦會畫在同一位置，靈活運用空間進行不同類型的球類訓練
和比賽。
	 這亦是播道書院各位體育老師夢寐以求的事，因為現在我們只有兩個露
天的籃球場、一個露天的排球場和一個露天的手球場。每當遇到惡劣天氣，
在這些戶外的球場上進行的體育課或者活動就要停止，嚴重影響教學。有了
室內的運動場，將給予學校很大的靈活性去為學生進行不同的體育訓練。
門廊
	 多用途大禮堂大門外面，有一個175平方米的門廊，給參與大禮堂內典
禮的嘉賓或者聚會的師生一個預備進場的空間，令進場過程更為流暢。當然
這一個倘大的空間也可以作為藝術作品展覽空間，讓視覺藝術科老師可以展
覽讓他們引以為榮的同學的作品，也令同學們可以互相觀摩作品，提高藝術
創作的水平。
綠化天台
	 新綜合教育大樓的天台，將會進行綠化，種植四時花卉，一方面可以令
鄰近住宅樓宇的居民提供更美的景觀，進一步提高播道書院在他們心目中的
美好形象，另一方面可以為下面的多用途大禮堂降溫，節能減碳，又可以為
老師和同學們提供一個課餘休憩的空間。
巴馬丹拿建築及工程師有限公司
	 我在今期和過去三期的播道月報分別介紹了構思中的新綜合教育大樓的
第一至第四期，依據的是我們之前聘用的AD+RG建築設計公司為我們進行的
初步設計。工料測量師按此，估算建築成本是三億五千萬元，加上設備和傢
俱需要五千萬元，顧問費用二千萬元，這個興建新綜合教育大樓的計劃總共
需要四億二千萬元。
	 我們按教育局的指引，把初步設計及所需總費用諮詢家長，得到88%的
極高支持率，之後向教育局報告，並隨即透過招標程序委聘了在行來享負盛
名同時標價最低的巴馬丹拿建築及工程師有限公司，為我們進行大樓的詳細
設計，我會在適當時候再向大家介紹最新的設計和總共需要的費用。
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